

JOYFUL ARCHITECTURE

EUROPEAN ARCHITECTURAL
PHOTOGRAPHY PRIZE
ARCHITEKTURBILD 2019



4. MAI -
1. SEP 2019

JOYFUL ARCHITECTURE

EUROPEAN ARCHITECTURAL PHOTOGRAPHY PRIZE
ARCHITEKTURBILD 2019

PREISVERLEIHUNG UND AUSSTELLUNGSERÖFFNUNG
FR, 3. MAI 2019, 19 UHR

PRIZE-GIVING CEREMONY AND EXHIBITION OPENING
FRI, MAY 3, 2019, 7 P.M.

REDNER \ SPEAKERS

PETER CACHOLA SCHMAL,
Direktor *Director* Deutsches Architekturmuseum, Frankfurt am Main

CHRISTINA GRÄWE,
Vorsitzende *Chairwoman* architektur**bild** e.v., München

REINER NAGEL,
Vorstandsvorsitzender Bundesstiftung Baukultur, Potsdam und Juryvorsitzender
Chair of the Executive Board Bundesstiftung Baukultur, Potsdam *and Jury Chairman*

AUSSTELLUNGSFÜHRUNGEN samstags und sonntags, 14 Uhr
GUIDED TOURS on Saturdays and Sundays, 2 p.m.
mit *with* YORCK FÖRSTER

Der Europäische Architekturfotografie-Preis wird seit 1995 alle zwei Jahre ausgelobt, seit 2003 vom architektur**bild** e.v. Kooperationspartner sind das Deutsche Architekturmuseum (DAM) und die Bundesstiftung Baukultur.

2019 geht der Preis an den Münchner Fotografen Dirk Härle. Seine Bildserie zeigt das Besondere in scheinbar unspektakulären Situationen. Ist es das farbige Element im blassen Umfeld, der menschliche Gestaltungswille im reizlosen Ambiente oder der Fremdkörper in der Szene? Am Ende ist es die schmunzelnde Erkenntnis, dass es von allem etwas ist. Freudvoll sind fraglos nicht die Architekturelemente, sondern die gezeigten Szenen für denjenigen Betrachter, der mit Gelassenheit und Humor auf unsere Umwelt schaut.

Neben der Kreativität im Umgang mit dem diesjährigen Thema „Joyful Architecture“ legte die Jury unter dem Vorsitz von Reiner Nagel großen Wert auf die fotografische Qualität der eingereichten Bilder.

Die Ausstellung zeigt neben der Bildserie des Preisträgers die zwei weiteren Preise, fünf Auszeichnungen und 20 Anerkennungen. Es erscheint ein Katalog mit allen Bildserien im Verlag av edition, Stuttgart.

*The European Architectural Photography Prize has been awarded every two years since 1995, and since 2003 has been organized by architektur**bild** e.v. in cooperation with Deutsches Architekturmuseum (DAM) and the Federal Foundation for Baukultur.*

In 2019 the prize goes to Munich-based photographer Dirk Härle. His series of images shows the special side to seemingly unspectacular situations. Is it the colored element in the pale surroundings, the human wish to shape things in a no-frills setting, or the foreign element in the scene? In the final instance, it is the amusing insight that it is a bit of all of that. Without doubt, it is not the architectural elements that are joyful, but the scenes shown – for those viewers who leisurely survey our world with a touch of humor.

Alongside creativity in addressing this year's theme "Joyful Architecture", the jury, chaired by Reiner Nagel, set great store by the photographic quality of the images submitted.

The exhibition presents not only the prizewinning series of images but also the two other prizes, five awards and 20 commendations. A catalog featuring all the photographic series is being published by Verlag av edition, Stuttgart.

Ein Museum der Stadt Frankfurt am Main \ A museum of the city of Frankfurt/Main

DEUTSCHES ARCHITEKTURMUSEUM
Schaumainkai 43, 60596 Frankfurt am Main, Germany
dam-online.de

GEÖFFNET \ OPEN
Di, Do — So Tue, Thu — Sun 11.00 — 18.00 \ Mi Wed 11.00 — 20.00

ÖFFENTL. VERKEHRSMITTEL \ PUBLIC TRANSPORT
U1, U2, U3, U8 (Schweizer Platz), U4, U5 (Willy-Brandt Platz)
MUSEUMSUFERLINIE BUS 46 (Untermainbrücke)
BUS LINE 46 (Untermainbrücke)

ERSTER PREIS \ FIRST PRIZE
Dirk Härle

PREISE \ PRIZES
Nikolas Fabian Kammerer

Alexander Mai, Mikula Platz,
MAIPLATZFOTOGRAFIE

AUSZEICHNUNGEN \ HIGHLY RECOMMENDED
Sven Bernitz
Victor S. Brigola
Walter Fogel
Rainer Friedl
Daniel Müller Jansen

ANERKENNUNGEN \ COMMENDATIONS
Marlene Apmann, Anja Bohnhof
Anja Bäcker
Stefan Blume
Markus Dorf Müller
Petra Gerschner
Andy Heller
Sarah Hildebrand
Enver Hirsch, Philipp Meuser
Marie Hoffmann
Marie Luisa Jünger
Julien Lanoo
Johannes Marburg
Klaus Mellenthin
Oliver Mezger
Katrin Sandmann-Henkel
Sebastian Schlüter
Lukas Schramm
Thomas Spier
Andrea Vollmer, Michael Kuchinke-Hofer
Stefanie Zoche, Haubitz + Zoche